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開會詞  

 

黃俊雄主席歡迎各委員及代表出席提振地區經濟專責

工作小組第 1  次會議，並提醒議員須因應需要作利益申報。  

議程第 1 項：籌辦推動地區經濟發展的活動具體建議  

 

2 .  黃 昕 然 先 生 以 投 影 片 輔 助 ， 簡 介 深 水 埗 區 議 會 文 件

第  7/2024  號。他以過去深水埗民政處就推介航空業發展機遇

及就業機會的活動為例，說明推動地區經濟須顧及行業發展

的機遇，並表示當中須考慮中長期地區發展的需要及可操作

性。  

議程第 2(a)項：光劍攻殼@深水埗  

 

3 .  黃俊雄主席介紹議程第 2(a )項活動，並請錢惠嫦女士簡

報活動進展。  

4 .  錢惠嫦女士以投影片輔助，介紹活動內容及報告籌備進

度，並請新興運動協會代表封偉光先生展示新興運動光劍及

示範使用。  

5 .  封偉光先生簡介外國及本地光劍運動的發展，並以影片

輔助介紹光劍運動。他補充指，屆時活動主要屬體驗性質。  

6 .  黃昕然先生補充，活動將會由教練示範，並在安全的情

況下安排市民參與簡單體驗，期望活動能吸引人流，為附近

一帶店舖帶來額外消費。  

7 .  委員的查詢及意見綜合如下： ( i )  查詢活動的具體內容、

時間及地點；( i i )  查詢光劍運動器材的成本；( i i i )  建議把活動

普及化和查詢會否作長遠發展； ( iv )  建議加強地區持分者的

參與，例如透過商戶配合以帶動經濟；(v)  建議在考慮活動排



程時顧及鄰近居民的需要；以及 (v i )  查詢活動的監管及安全

方面的考量。  

8 .  黃昕然先生作綜合回應：( i )  專業光劍運動對裝備有特定

要求，故不排除會構思簡易及便利市民參與的版本；( i i )  正就

活動地點與不同部門商討，會確保有足夠空間進行活動，並

會按需要調整安排； ( i i i )  活動主要目的借助新興運動的吸引

力，而帶動增加人流； ( iv )  同意商戶合作的重要性，惟須考

慮活動的推行時間及範圍； (v )  鼓勵及歡迎議員與地區持分

者保持交流及溝通，以進一步加強活動的成效；以及 (v i )  擬

定的活動時間將平衡鄰近居民及商戶的需要。  

9 .  封偉光先生補充，可先加強大眾對光劍運動的了解，打

好可持續發展的長遠基礎。  

議程第 2(b)項：「尋・埗」文青市集  

 

10 .  黃俊雄主席介紹議程第 2(b )項活動，並請陳嘉慧女士簡

報活動進展。  

11 .  陳嘉慧女士以投影片輔助，介紹活動內容及報告籌備進

度。  

12 .  委員的查詢及意見綜合如下：( i )  查詢招募市集攤檔的形

式 及 要 求 ； ( i i )  建 議 與 食 肆 合 作 ， 進 一 步 帶 動 地 區 經 濟 ；

( i i i )  建議透過擬推吉祥物加強宣傳； ( iv )  查詢監管市集攤檔

質素的機制； (v)  建議加強宣傳，例如網上宣傳； (v i )  建議加

強少數族裔的參與； (v i i )  期望活動能夠展現深水埗的地區特

色；(v i i i )  建議加入與設計及傳統布藝元素相關的活動，例如

設計比賽；以及 ( ix )  建議鼓勵參加者投入社區參與及互動，

以期展現地區人情味。  



13 .  黃昕然先生回應部分意見：( i )  活動中布藝和皮革均與深

水埗的傳統產業有聯繫；( i i )  是次活動的成效可作短期參考，

以適切地建立及調節長遠的活動定位； ( i i i )  可考慮加入少數

族裔的元素，並指出布藝和皮革為是次活動的核心主題，青

年創作則可視為次主題，而次主題日後可因應社會潮流及趨

勢作變更；以及 ( iv )  會積極考慮透過擬推吉祥物加強宣傳。  

14 .  陳嘉慧女士補充：( i )  活動主要透過香港設計中心及香港

知專設計學院招募參展商，亦會與院校聯繫，鼓勵學生參展，

以期加強社區參與；以及 ( i i )  如有合適的渠道及聯繫，亦會考

慮加入少數族裔的元素。  

15 .  黃昕然先生補充，透過邀請大專院 校及青少年參與 活

動，除了展現民政及青年事務局對青年發展的重視，亦同時

期望能善用及發掘年青人的資源與潛能。  

議程第 2(c)項：花深時節  

 

16 .  黃俊雄主席介紹議程第 2(c )項活動，並請梁嘉怡女士簡

報活動進展。  

17 .  梁嘉怡女士以投影片輔助，介紹活動內容及報告籌備進

度。  

18 .  黃昕然先生期望活動能吸引市民遊覽區內不同地點，以

帶動整體地區經濟。  

19 .  委員的查詢及意見綜合如下：( i )  建議加入石硤尾白田邨

為賞花路線；( i i )  建議考慮設立具代表性的區花；( i i i )  建議與

區內其他組織合作推行一站式導賞，以加強宣傳及增加活動

的協同效益； (v )  建議增設晚間燈飾裝置以吸引人流； (v i )  建

議宣傳時配合花期和標示賞花路線； (v i i )  建議增加賞花「打



卡」點，例如長沙灣海濱花園或連接海盈邨及海達邨的長跨

度行人天橋； (v i i i )  查詢地區花種的規劃工作； ( ix )  建議邀請

花商為市集參展商；以及 (x)  說明活動宣傳及對外推廣的重

要性。  

20 .  黃昕然先生作綜合回應： ( i )  略述康樂及文化事務署（康

文署）在地區種植的規劃角色；( i i )  着重活動的長遠發展，並

會按階段對活動作出調整； ( i i i )  關於活動內容的查詢及建

議，可於稍後再作了解及商討； ( iv )  在採納活動建議時須考

慮資源的分配；以及 (v )  鼓勵議員協助宣傳活動。  

議程第 3 項：關於深水埗成為時裝區的研究  

 

21 .  黃俊雄主席介紹議程第 3 項，並請何達基教授就深水埗

成為時裝區的研究進行分享。  

22 .  黃昕然先生簡介何達基教授的學術成就及研究興趣。  

23 .  何達基教授以投影片輔助介紹其研究，並就深水埗成為

時裝區的可能性作出分析。  

24 .  黃昕然先生指出維持地區競爭力的重要性，並說明地區

組織的多元協作為整體發展帶來的優勢。  

25 .  委員的查詢及意見綜合如下：( i )  建議可結合地區的商業

中心及街道加以發展，推動經濟及遊客消費；( i i )  表達對深水

埗透過時裝建立其地區品牌的期望，並建議長遠應加強發展

軟件，例如在區內舉辦時裝展； ( i i i )  強調「政產學研」的重

要性及關注資源的延續性； ( iv )  建議按地區範圍進行發展並

就此進行研究；以及 (v )  關注政府支援產業的政策，並強調須

注意成本及善用公共空間，另建議探討街頭時裝表演的可行

性。  



26 .  黃昕然先生作出回應。他說明工作小組作為各持分者協

商平台的職能，同時強調中長期可持續發展的重要性，並以

「香港牛仔節」為例，回應臨時封路以舉辦活動的可行性。  

27 .  何達基教授作出總結。他說明深水埗區的地區特色及其

機遇，並建議可就此加強研究以推動地區發展，同時分享香

港城市大學現時的相關計劃。他並補充對「政產學研」和區

議會角色的見解和期望，以及提倡政策與活動的相互配合。  

議程第 4 項：其他事項  

 

28 .  黃昕然先生以投影片輔助，簡介由康文署主導的長沙灣

海濱花園十二生肖「打卡」項目，並鼓勵議員多作推廣，推

介居民前往「打卡」。  

議程第 5 項：下次會議日期  

 

29 .  下次會議將安排於農曆新年假期後舉行。餘無別事，會

議於下午 12  時 30  分結束。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2024 年 3 月  


